

Tema del día

El largo camino que falta para canonizar al "Médico de los Pobres"

ANTONIO RENDIC. Sacerdote antofagastino que llevaba adelante proceso fue trasladado a Jerusalén.



EL MÉDICO ANTONIO RENDIC, RICHO EN HOMENAJE EN VIDA DE MILICIOS ANTOFAGASTINOS QUIL CONOCIERON Y COMPARTIERON SU BONDAD CON LOS MÁS POBRES.

Gino Solari Díaz
gestor de información y agencia

Desde que comenzó el estudio de la vida y obra del doctor croata, Antonio Rendic, a presentar al Vaticano su canonización ya fueron cumplidas 100 avances de las 12 iniciadas para este proceso, según informaron desde la Corporación Andrés Sabella, que lidera esta investigación junto al Arzobispado de Antofagasta.

"Existe una parte jurídica y legal de la Iglesia. Por prudencia toda la información es manejada en forma privada por esta comisión", sostuvieron desde el interior de la corporación.

Y ese es el deseo de los antofagastinos que conocieron al también poeta, quien además usaba el seudónimo de 'los Ser-

"Las condiciones para canonizar es que sea una persona de bien, un ejemplo para los cristianos, el amor al prójimo incondicional, la devoción y, por supuesto, asociarse hechos de carácter milagrosos a su persona. Antonio Rendic fue todo eso y más".

Pablo Lizama
Arzobispo de Antofagasta

ge" en sus creaciones literarias. El arzobispo de Antofagasta, monseñor Pablo Lizama, sostuvo que el proceso de canonización es muy largo, porque la Iglesia Católica creíblemente en que este médico merece santidad.

"En las etapas de canonización es muy importante el culto que las fieles entregan a la persona. Son miles de fieles que vienen hasta la Catedral para pedir favores y agradecerle su ayuda infinita. Esto es cosa de tiempo porque de verdad que hay un culto hacia el doctor", expresó el religioso.

CONDICIONES

Lizama agregó que no es simple beatificar a un personaje. En este aspecto señaló que existen condiciones, como por ejemplo, que este individuo sea una persona de bien, un

ejemplo para los demás cristianos de cómo vivió su fidelidad a Cristo y, por su puesto, asociar un hecho milagroso hacia su persona.

"La devoción, la generosidad y el amor al prójimo son clave. Habrá un arbitraje. Algunos pueden decir que hacía cosas que cualquier otra persona haría. Entonces debemos de mostrar que Antonio Rendic tuvo arraigo en el pueblo, gestos de bondad y generosidad. Esto lo tenemos que comprobar con radiografías y exámenes, porque como era doctor, se buscarán por ese lado", precisó Pablo Lizama.

Sin embargo, el sacerdote antofagastino que lleva la recopilación e investigación de Antonio Rendic fue enviado a establecer a Jerusalén, por lo que la investigación está estancada.

"Sin embargo seguimos ade-

lante para enviar la información a Roma", dijo el arzobispo.

MILAGROS

Otro de los puntos que ahora está en etapa de estudio corresponde a los testimonios de personas que dicen haber sido ayudadas a través de un milagro por el doctor croata. Esquísate este punto el más importante y difícil de probar en el Vaticano.

"Si bien aún no se le atribuyen milagros, tiene una matriz común con otros grandes santo como San Alberto Hurtado, cuya milagro es el legado del Hogar de Cristo, o como Luis Silva Lezana, quien fue un precursor de la chilenidad y santificador de los pueblos del norte", precisó Lizama.

Dijo que "era noble. Recibió a Claudia y me dio un frasco con un líquido aclarado. Luego me dio dinero para comprar medicamentos y me so-

un hombre extraordinario, ojalá algún día pueda ser nombrado santo, es un clamor ciudadano; la gente quiere que Antonio Rendic sea su guardián", sostuvo.

Asimismo, Hilda Andrade (65), dueña de casa que actualmente vive en el sector norte, cerca de la Feria de Las Pulgas, lo recuerda:

"El era un hombre grande, recordé que iba a su consulta, en calle Latorre con Maipú. Iba a mi hija Claudia y él me dijo que tenía bronquitis, y que también tenía 'sibilancia'. Nos quedamos mirando sin saber qué había dicho, y él riendo nos dijo 'le silva el pochito a la niña'", comentó.

Dijo que "era noble. Recibió a Claudia y me dio un frasco con un líquido aclarado. Luego me dio dinero para comprar medicamentos y me so-

El largo camino que falta para canonizar al "médico de los pobres" [artículo] Pablo Lizama.

Libros y documentos

AUTORÍA

Lizama, Pablo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2014

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El largo camino que falta para canonizar al "médico de los pobres" [artículo] Pablo Lizama.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa